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説明のため出席した者の職・氏名

知 事 公 室 参 事 兼 基 地 対 策 課 長 金 城 典 和 君

、 。○仲宗根悟委員長 ただいまから 米軍基地関係特別委員会を開会いたします

本委員会付議事件軍使用土地、基地公害、演習等米軍基地関係諸問題の調査

及び対策の樹立に係る普天間第二小学校への米軍ヘリの窓落下事故についてを

議題といたします。

、 。本日の説明員として 知事公室参事兼基地対策課長の出席を求めております

普天間第二小学校への米軍ヘリの窓落下事故について審査を行います。

ただいまの議題について、知事公室参事兼基地対策課長の説明を求めます。

金城典和参事兼基地対策課長。

第一報があったのが午前10時15分、知事公室○金城典和参事兼基地対策課長

長に普天間第二小学校で部品の落下があったという情報提供がございました。

午前10時24分、私たちが沖縄防衛局及び県警察に確認をとったところ、落下物

があったとの情報はあるが詳細はわからないという状況でした。その後、宜野

、 。 、湾市にも確認しましたが 時間的には把握していないという話でした そこで

午前10時28分に当事者である普天間第二小学校に電話をかけました。当時、校

長先生、教頭先生は現場での対応ということで直接は聞けなかったのですが、

事務の方から確認しております。内容としましては、午前10時15分ごろ、上空

から１メートル四方の窓状の物が校庭の中央に落ちてきたということでした。
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また、落下物との直接的な関係は不明であるということですが、そのときの風

圧等ですり傷を負ったと思われる生徒が１名いると。４年生の男児がすり傷程

度のけがを負っているという情報がございました。その後、午前10時35分、所

管である県の義務教育課、保健体育課にはこういった事故があるということで

連絡をしております。午前10時48分、県警察から電話がございまして、米軍ヘ

リのものと思われる落下物があったという110番が午前10時９分にあったとい

うことで、事件発生時間は午前10時９分ごろだろうと推察しております。午前

10時52分、沖縄防衛局から連絡がありまして、米軍から沖縄防衛局にＣＨ53Ｅ

の窓が落下したとの連絡があったということを確認しております。午前11時２

分、県警察から県に連絡があり、同じように窓枠のようなものが落下し、ＣＨ

53のものだと思われると。当時、普天間第二小学校の運動場には約50名の児童

がいたということです。その後、未確認だが落ちたときの風圧等で小石などが

飛んだのではないかと。10歳男児の左腕が赤みがかっており、出血はないとい

う情報がございました。先ほど、ニュースであったのですが―午前11時50分ご

ろ、翁長知事が小学校の中に入りまして現場を確認している最中です。現場の

情報では、落下した窓と思われるものは既に回収され、今、現場にはない状況

という連絡がありました。それから、先ほどニュースで見た映像で申し上げま

、 。すと その時間に３機のＣＨ53Ｅヘリコプターが発着する映像がございました

それが消えた後、実際に落下物が運動場の近くに落下している映像が放映され

ていましたので、県としては落下物はＣＨ53Ｅの窓ではないかと推察している

ところです。現状報告は以上でございます。

今、参事兼基地対策課長から知り得る情報を御説明いただ○仲宗根悟委員長

きましたが、質疑はありませんか。

金城勉委員。

落下物の現物がどこに保管されているかはわかりませんか。○金城勉委員

私たちも県警察なのか、それとも米軍が持ち○金城典和参事兼基地対策課長

去ったのか、その辺を現場で確認している最中なので、しばらくたつと誰が持

ち去ったかというのは確認できると思います。現時点ではまだわからない状況

です。

ほかに質疑はありませんか。○仲宗根悟委員長

渡久地修委員。
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子供たちが約50名いたということですが、落下物はどれぐら○渡久地修委員

いの至近距離に落ちているのですか。

それも含めて、今、知事と私どもの職員が２○金城典和参事兼基地対策課長

名随行して、そのときの状況を校長先生または教頭先生から現場の場所を確認

しながら説明を受けていますので、もうしばらくすると現状がわかると思いま

す。今、小学校の正門で規制がされていて、一般の職員やマスコミを含めて中

に入れない状況なので、細かい情報はわからないという現状です。

先ほど映像があったということですが、落ちるのが映ってい○渡久地修委員

るのですか。

私も映像を見たのですが、３機のＣＨ53Ｅが○金城典和参事兼基地対策課長

飛び立った後、学校の敷地内に―着地点は建物の後ろに隠れていて見えないの

ですが、ひらひら落下している様子は確認できました。

学校は授業中ですか。○渡久地修委員

学校の授業がとまっているのか、通常どおり○金城典和参事兼基地対策課長

かについては確認できていない状況です。

子供たちのショックははかり知れないですし、精神的に物す○渡久地修委員

ごいダメージを受けているはずですから、教育庁の専門家をすぐに派遣する手

配もしてください。

ほかに質疑はありませんか。○仲宗根悟委員長

山川典二委員。

落下物が落ちる映像を見たということですが、高さは大体ど○山川典二委員

れぐらいかわかりますか。

あくまで推測ということで御理解いただきた○金城典和参事兼基地対策課長

いのですが、私が見た映像では３機が飛び立っていくのが見えていて、一旦画

面から消え―目測ですが、高さは100メートルから200メートルの間かと思いま
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す。

規制で入れないというのは、誰が規制しているのですか。○山川典二委員

県警察に確認したところ、県警察が規制をし○金城典和参事兼基地対策課長

ているという情報をいただいております。

。 。○山川典二委員 何で規制するのですか 規制の根拠がよくわからないのです

我々県議会議員の代表や県の職員の皆さんも入れない状況なのでしょう。その

根拠は何ですか。

私たちがいただいている情報では、知事と随○金城典和参事兼基地対策課長

行の職員は入れている状況です。それから、宜野湾市長と市議会議員の方々は

現場に入れているという情報は聞いておりますが、具体的な根拠は私たちも知

らない状況です。

午前10時15分から既に２時間たっているのですが、今の説明○山川典二委員

だとなかなか情報が収集できていないという段階なので、先ほどの距離がどう

だったとか、その辺は少なくとも迅速に情報を収集しないといけないと思いま

す。つい最近もありましたが、今後もこの問題は出てくる可能性があるわけで

すから、初期の動きの中で情報をいかに的確に収集するかというのは県として

もシミュレーションを何回もして、こちらからどんどんアプローチして情報を

とるぐらいはしてほしいと思います。

今回、事件の経緯を整理しますと、午前10時○金城典和参事兼基地対策課長

９分ごろに事故が発生し、６分後ぐらいに第一報が知事公室長に来ていますの

で、それを受けて初動として現場に職員を派遣したということで、ある程度迅

速に対応したつもりではあるのですが、それ以降、現場の様子がつかめない状

況でしたので、実際の場所や、その場所がどういった形で使われていたか、そ

の後、児童に何か被害がなかったかを含めて、全体状況をきれいに整理して、

また教育庁とも連携しながら対応したいと考えております。

今、おっしゃったことも大切なのですが、落下物を誰がどこ○山川典二委員

に持っていったかということがわからないわけですよね。なぜそれがわからな

いのか。米軍が持っていったのか、県警察が持っていったのか、せめてそれぐ
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らいは初動の確認の中で把握しておくべきだと思うのですが、その辺はどうし

て把握できなかったのですか。

私もその点が非常に気になったので、こちら○金城典和参事兼基地対策課長

に来る前に職員にもこれがあるのかどうか、持ち去っているのであれば誰がど

のように持っていったのか、米軍なのか、場合によっては県警察なのかという

ことがわからなかったので、それを電話で確認しようとしたのですが、時間的

に整理する間がなくこちらに臨みましたので、この辺は改めて確認したいと思

います。

ほかに質疑はありませんか。○仲宗根悟委員長

瀬長美佐雄委員。

県警察に通報があったのが午前10時９分ごろで、知事公室○瀬長美佐雄委員

長に届いたのが午前10時15分と。これは県警察から知事公室に連絡があったと

いうことではないのですか。

私たちもまだ細かい情報がとれなくて、知事○金城典和参事兼基地対策課長

公室長にどなたからの情報かということは確認していない状況です。

落ちていく映像があるわけですが、落としたヘリは緊急に○瀬長美佐雄委員

基地に戻ったのか、飛び続けたのかは把握していますか。

実際に飛び立ったヘリの細かい運用状況―す○金城典和参事兼基地対策課長

ぐに緊急着陸で戻ったのかどうかということについては、米軍または沖縄防衛

局から確認がとれていない状況です。

ほかに質疑はありませんか。○仲宗根悟委員長

親川敬委員。

動画は入手できるのですか。○親川敬委員

たしか私が見たのは民間放送の映像だと思い○金城典和参事兼基地対策課長

ます。ＮＨＫであれば、広報課が24時間録画するようにしているのですが、民

間放送は録画されていないので、場合によっては放映したテレビ局から入手で
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きればと考えております。

ぜひそうしていただいたほうがいいと思います。○親川敬委員

ほかに質疑はありませんか。○仲宗根悟委員長

（ 質疑なし」と呼ぶ者あり）「

質疑なしと認めます。○仲宗根悟委員長

以上で、普天間第二小学校への米軍ヘリの窓落下事故についての質疑を終結

いたします。

説明員の皆さん、大変御苦労さまでした。

休憩いたします。

（休憩中に、執行部退席。その後、今後の対応について協議した結果、

12月18日の委員会で改めて協議を行うことで意見の一致を見た ）。

再開いたします。○仲宗根悟委員長

普天間第二小学校への米軍ヘリの窓落下事故については、休憩中に御協議い

たしましたとおり、12月18日の委員会で改めて協議を行いたいと思いますが、

これに御異議ありませんか。

（ 異議なし」と呼ぶ者あり）「

御異議なしと認めます。○仲宗根悟委員長

よって、さよう決定いたしました。

委員の皆さん、大変御苦労さまでした。

本日の委員会は、これをもって散会いたします。
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